



## BAROMÈTRE DES VILLES MARCHABLES : Vauhallan, en 3<sup>e</sup> position !

**P**our la deuxième édition du Baromètre des communes où il fait bon marcher, **236 communes ont été notées par leurs habitants** : Rennes reste la lauréate des villes de plus de 200 000 habitants. En Île-de-France, Vincennes et Versailles ont emporté les suffrages pour les communes de moins de 100 000 habitants, Sceaux et Gif-sur-Yvette se sont respectivement classées 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> dans la tranche « 20 000 à 50 000 habitants ». **Vauhallan se positionne 3<sup>e</sup> sur le podium pour les communes de moins de 5 000 habitants.**

La méthodologie qui a prévalu pour ce « Baromètre des villes marchables » est simple : l'évaluation d'une commune à reposer sur la réception d'un nombre de questionnaires proportionnel à sa taille.



À l'heure où les mobilités douces ont le vent en poupe, on en oublie souvent la première d'entre elles : la marche. Quatre organismes dont la Fédération Française de Randonnées Pédestres (FFRP) veulent ainsi braquer les projecteurs sur la marche à pied afin de la remettre au cœur des espaces urbanisés.

En dehors de son cadre de vie verdoyant qui offre ombre et aménagements pour faire des pauses, **Vauhallan applique les bonnes recettes des paradis pour piétons**, notamment la **création d'itinéraires pédestres balisés** (un parcours de randonnée « les Rigoles du Plateau » vient d'être ajouté à ceux existants).

**La marche a du sens pour le plaisir mais aussi pour la santé et pour le climat.**

## ABONNEZ-VOUS A LA PAGE FACEBOOK DE LA MAIRIE !



**D**éjà plus de **900 abonnés à la page Facebook**

**officielle de la Mairie !**

Cette dernière permet de tenir informés les habitants des actualités de la commune et de ses alentours.

Événements annoncés, retours en images des

manifestations passées, informations urgentes ou ponctuelles sont autant de **bonnes raisons pour suivre la page** et pour la « liker » !

N'attendez plus pour nous rejoindre sur **[www.facebook.com/Vauhallan](https://www.facebook.com/Vauhallan)**

## ARRIVÉE DE JULIE KALMAN et CARMELA DE MARCHI

**L**a Mairie de Vauhallan accueille **2 nouvelles agentes depuis septembre 2023** :

- **Julie KALMAN**, Vauhallanaise depuis 2 ans, a pris le poste de **chargée des finances** en remplacement d'Amel SAHRANE. Forte d'une expérience de 16 ans dans les collectivités territoriales, elle est heureuse de pouvoir s'investir au sein de sa commune de domicile.
- **Carmela DE MARCHI**, remplace Sylvie NUSSER sur le poste de responsable de la Bibliothèque Gérard de Nerval. Titulaire d'une licence « Métier du livre, bibliothèque et documentations » depuis 2022, elle est ravie de venir évoluer dans un « cadre idyllique » qu'est le village de Vauhallan.

**La municipalité remercie chaleureusement Sylvie NUSSER** qui a été à l'initiative de la création de la bibliothèque il y a 20 ans, et **Amel SAHRANE**, chargée des finances au sein de la Mairie entre 2020 et 2023. Elle leur souhaite à toutes les deux le meilleur pour la suite !



Julie KALMAN



Carmela DE MARCHI

## DES MOMENTS INTERGÉNÉRATIONNELS TOUS LES VENDREDIS MIDI

**A** fin de favoriser les échanges entre les différentes générations, le CCAS de Vauhallan propose aux personnes de plus de 65 ans de déjeuner en compagnie des enfants les vendredis midi, à la cantine scolaire.

Les personnes souhaitant participer pourront s'inscrire, dans la limite des places disponibles, une semaine avant auprès du CCAS. Le tarif du repas sera communiqué lors de la prise de contact.

**Renseignements / inscription** auprès du CCAS au 01 69 35 53 13 [ccas@vauhallan.fr](mailto:ccas@vauhallan.fr)



## UNE NOUVELLE ERGOTHÉRAPEUTE AU CABINET MÉDICAL DE VAUHALLAN

**E**rgothérapeute depuis 1997, **Christel JATTEAU** est arrivée début septembre au Groupe Médical « Le Village » à Vauhallan.



Christel JATTEAU

**Spécialisée** depuis plusieurs années en pédiatrie, notamment dans les **troubles neurodéveloppementaux** (troubles des apprentissages (troubles DYS), trouble du spectre autistique et Trouble Déficit de l'Attention avec ou sans Hyperactivité (TDAH)), ses interventions s'adressent également aux patients de tous âges dont la pathologie diminue l'autonomie (vie quotidienne, scolarité, travail...).

L'ergothérapie (Occupational Therapy) est une **profession de santé paramédicale**, évaluant et traitant les personnes au moyen d'activités significatives pour **préserver et développer leur indépendance** (capacités à faire) et leur **autonomie** (capacités à gérer et à décider) dans leur environnement quotidien et social. L'ergothérapie se pratique au travers de la **rééducation cognitive, motrice, sensitive, sensorielle et/ou de la réadaptation** (aides techniques, compensations motrices ou cognitives, aménagements de domicile, domotique, ...) par et pour l'activité.

Christel JATTEAU consulte au cabinet, dans les écoles ou à domicile. Pour **prendre rendez-vous** : 06 99 65 54 61 - [cjatteau.ergo@gmail.com](mailto:cjatteau.ergo@gmail.com)

## VAU'HALLOWEEN : mardi 31 octobre 2023 dès 16h30

**A**uriez-vous peur ? Si vous n'avez pas encore prévu de **célébrer Vau'halloween avec la famille Dracula**, on pourrait le croire !

Munissez-vous d'un collier d'ail et d'un crucifix si vous voulez rencontrer le prince des vampires et armez-vous de courage pour traverser ses horribles et maléfiques lieux maudits !

**Rendez-vous le mardi 31 octobre 2023, allée des Écoles dès 16h30 :**

- **Salle Gallois** pour les contes effrayants de Titane sur le monde de suceurs de sang ;
- **Salle des Jeunes et Arts Plastiques** pour rencontrer la famille de Dracula ;
- **Salle de la Passerelle** pour visionner un film



d'épouvante (à partir de 12 ans) ;

- **Gymnase** pour le maquillage et affûtage des dents de vampires.

Le défilé partira à **18h30** de la place du village et se terminera, salle Polyvalente, avec un goûter proposé aux enfants dès **19h**, suivi d'un bal des vampires.

**Renseignements :** [comitedesfetes.vauhallan@gmail.com](mailto:comitedesfetes.vauhallan@gmail.com)

## COMMÉMORATIONS : samedi 11 novembre 2023 à 10h15

**L**e samedi **11 novembre 2023**, la France commémore le jour anniversaire de l'Armistice signée le 11 novembre 1918 et rend hommage à tous les morts pour la France. Une **cérémonie commémorative** est organisée à cette occasion à **10h15** au **cimetière de Vauhallan** en présence de Bernard Gleize, Maire de Vauhallan, des représentants des associations d'anciens combattants et du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ).



Cérémonie du 11 novembre 2022

## VOTE DE LA PLUS BELLE DÉCORATION DE NOËL !

La municipalité de Vauhallan vous invite à contribuer à la valorisation du village et à sa mise en lumière pour Noël en participant au « Vote de la plus belle décoration de Noël ». Elle récompensera les premiers des 3 catégories suivantes :

- 1) Maisons et jardins (pour les particuliers)
- 2) Fenêtres et balcons (pour les particuliers)
- 3) Vitrines commerçantes (pour les professionnels)

Si vous souhaitez participer et vous inscrire :

- Avant le 15 novembre : envoi de vos prénom, nom, téléphone, adresse et catégorie de décoration à [communication@vauhallan.fr](mailto:communication@vauhallan.fr) ;
- Entre le 16 et 30 novembre : mise en place des décorations et transfert de votre photo à [communication@vauhallan.fr](mailto:communication@vauhallan.fr).

Une fois votre inscription validée, une pré-sélection en interne aura lieu, puis un sondage en ligne sera lancé entre le 4 et le 17 décembre.

En effet, cette année, ce sont les Vauhallanaises et Vauhallanais qui voteront pour élire les 3 grands gagnants !

Les résultats seront annoncés la semaine du 18 décembre. 3 lots seront offerts ! La remise des récompenses aura lieu lors de la Cérémonie des Vœux, le dimanche 28 janvier 2024.



## ÉCRIRE AU PÈRE NOËL : du 13 novembre au 3 décembre 2023

Écrire au Père Noël fait partie des belles traditions que nous avons la chance de faire perdurer en France. Pour de nombreux enfants, la lettre au Père Noël est l'une des premières lettres qu'ils vont écrire dans leur vie. Ils découvrent ensuite le plaisir de recevoir une lettre du Père Noël. C'est un moment rempli de magie et d'émotions !



Les enfants peuvent déposer leur enveloppe à l'attention du Père Noël, 1 Rue du Ciel étoilé, Pôle Nord :

- entre le 13 novembre et le 3 décembre dans la boîte aux lettres du Père Noël en mairie

• les samedi 25 et dimanche 26 novembre sous la halle lors de la fête « Noël au Village »

N'oubliez pas de bien noter votre prénom, nom et adresse au dos de l'enveloppe !

## NOËL AU VILLAGE : samedi 25 et dimanche 26 novembre 2023

L'été a définitivement soupiré et laisse maintenant la place au souffle frais et givrant d'un prochain Noël blanc.

Pour l'occasion, le Comité Des Fêtes vous propose de fêter cette année « Noël au village » ;



Vauhallan revêtira sa plus jolie cape blanche le week-end du 25 et 26 novembre et fera de ce Noël le plus beau souvenir de l'année.

Les sports de glisse seront à l'honneur avec la patinoire, la piste de

luge et d'autres défis dignes d'une grande station de sports d'hiver. La magie de Noël commencera donc dans notre beau village où les enfants retrouveront des jeux et des créations. Ils pourront ensuite déguster en famille les délices de saison. Tartiflettes, huitres, crêpes, gaufres, churros, vins chauds et autres spots de dégustations et de restaurations hivernales seront au menu pour petits et grands. De nombreux artistes se produiront également sur une scène musicale dédiée à mettre une ambiance festive et chaleureuse et réchauffer nos cœurs. Bien sûr, pour ce « Noël au village », Père Noël, Mère Noël et leur troupe de petits lutins sortiront de leur forêt enneigée pour rencontrer les enfants, et recueillir leurs vœux et souhaits à mettre au pied du sapin.

Renseignements : [comitedesfetes.vauhallan@gmail.com](mailto:comitedesfetes.vauhallan@gmail.com)

## LE BANQUET DU NOUVEL AN : dimanche 14 janvier 2023 à 12h

Le Banquet du Nouvel An aura lieu le dimanche 14 janvier 2024 à 12h, à la salle



La table du Banquet du Nouvel An 2023

Polyvalente de Vauhallan.

Les administrés de 65 ans et plus recevront une invitation de la part du Centre Communal d'Action Social (CCAS).

Les Vauhallanaises et

Vauhallanais sont également

conviés à participer à ce moment convivial

et intergénérationnel. Les inscriptions (dans la limite des places disponibles) auront lieu auprès de la Mairie, avant le 19 novembre, moyennant une participation financière. Nous espérons que vous serez nombreuses et nombreux !

Les plus de 80 ans, absents au banquet des aînés, pourront bénéficier d'un colis de Noël gourmand (sur demande).

Renseignements / inscription : 01 69 35 53 13 / [ccas@vauhallan.fr](mailto:ccas@vauhallan.fr)

## LE CONCOURS D'ELOQUENCE « A PLEINE VOIX », REVIENT !

**A**près deux éditions couronnées de succès, **le concours d'éloquence de la Communauté Paris-Saclay (CPS) « A Pleine Voix » revient pour une 3<sup>e</sup> édition.**

Après *la liberté et la fraternité*, c'est au tour de *l'égalité* de nourrir l'inspiration des candidats. Qui sera le plus convaincant ? Ouvert à tous les jeunes de 15 à 18 ans résidents, étudiants ou pratiquant une activité associative sur le territoire, « À pleine voix » vise à former et sensibiliser les jeunes à la prise de parole en public et très concrètement à se préparer au Grand Oral du baccalauréat.

Le concours se déroulera sur 5 mois et en 3 temps. Une première phase d'auditions de sélection aura lieu les 17 et 18 novembre 2023 dans chaque commune participante. En janvier, une deuxième phase de 5 demi-finales précèdera la grande finale prévue le 2 mars 2024. Tout au long du concours, les candidats bénéficieront d'ateliers de coaching ou de sessions encadrées de répétitions.

Inscriptions du 9 octobre au 6 novembre sur [www.paris-saclay.com](http://www.paris-saclay.com)



Les finalistes de 2023

Ce concours est organisé par l'agglomération Paris-Saclay en partenariat avec Vauhallan.

**Venez représenter le village de Vauhallan !**

## ZONE DE RENCONTRE

**P**our améliorer en particulier la sécurité des piétons et notamment celle des enfants qui se rendent ou reviennent de l'école, **la rue du Cygne devient une « zone de rencontre »**, c'est-à-dire **une zone où cohabitent de manière apaisée les piétons et les véhicules** (dont les vélos).



Qu'est-ce qu'une « zone de rencontre » ?

- **Les piétons** peuvent circuler sur la chaussée et **ont la priorité sur les véhicules** ;
- tous les véhicules peuvent y circuler (voiture, vélo, etc.), mais ceux motorisés ne peuvent excéder une **vitesse de 20 km/h** ;
- le **stationnement** et l'arrêt des véhicules motorisés ne sont possibles que sur les **espaces aménagés** à cet effet.



## DATES À VENIR

- **Mardi 31 octobre dès 16h30 : Vau'halloween**, allée des Écoles
- **Vendredi 11 novembre à 10h15 : Commémoration du 11 novembre 1918** au cimetière de Vauhallan.
- **Samedi 18 novembre à 10h : Biblio' Café**, à la Bibliothèque Gérard de Nerval
- **Samedi 25 et dimanche 26 novembre : Noël au Village**, proposé par le Comité Des Fêtes, Place du Général Leclerc à Vauhallan.
- **Dimanche 14 janvier à 12h : Le Banquet du Nouvel An**, salle polyvalente.

Retrouvez l'actualité au quotidien sur : Facebook : [facebook.com/Vauhallan](https://facebook.com/Vauhallan) • Site Internet : [vauhallan.fr](http://vauhallan.fr)

## HISTOIRES À VAUHALLAN : Coupe du monde de rugby – l'Essonne terre de rugby

**A** l'occasion de la Coupe du monde de rugby à XV en France, le Syndicat d'Initiative (SI) de Vauhallan rappelle que **« L'Essonne est terre de rugby » avec le Centre National de Rugby de Bellejame\***, situé sur deux communes de notre communauté Paris-Saclay : **Linassac et Marcoussis**.

Les anciens élèves du collège Emile Zola, intercommunal pour Bièvres, Igny et Vauhallan, se souviennent d'avoir pratiqué le rugby dans leurs cours d'EPS, sur le terrain en bordure du ru de Vauhallan, devenu le Golf de Verrières.

Représentation du logo :

- *le drapeau tricolore repensé : un bleu-blanc-rouge revisité à mi-chemin entre l'authenticité et la modernité qui caractérise la France.*
- *un lien incassable, infini, comme le ruban de Möbius fort comme le cœur palpitant de chacun de nous, qui porte l'envie de connecter les femmes et les hommes entre eux (communiqué de presse World Rugby )*



\*Histoire du CNR sur le site du SI Vauhallan

**Lundis 13 et 27 novembre**

**PASSAGE DE LA BALAYEUSE** à Vauhallan. Nous vous remercions de veiller à ne pas laisser votre voiture sur la chaussée les jours de son passage. Merci pour votre compréhension.

**Vauhallan à la Une**, mensuel municipal d'informations de la commune de Vauhallan  
ISSN 2801-3220 (version papier)  
ISSN 2802-2629 (version numérique)  
10 Grande rue du 8 mai 1945,  
91430 Vauhallan - 01 69 35 53 00  
[communication@vauhallan.fr](mailto:communication@vauhallan.fr)  
**Directrice de la rédaction :** Sandie Cornbart – **Directeur de publication :** Bernard Gleize – **Comité de rédaction et de relecture de Vauhallan - Conception et impressions :** Parango **Photos :** Mairie de Vauhallan et partenaires – **Tirage :** 916 exemplaires **Dépôt légal :** octobre 2023